

Comunicado

Desde la plataforma **Mujeres Libres de Violencia** nos unimos a la marcha del **25 de Noviembre**. Hacemos un llamado a quienes nos escuchan y nos ven, y en especial a las madres, abuelas, hermanas, hijas, tías, sobrinas, primas, vecinas, amigas, compañeras, paisanas, comadres, cuñadas: a todas. Queremos invitarlas a unírnos, abrir los ojos, cuidarnos, cuidar nuestras vidas y, sobre todo, cuidar cada uno de los derechos que hemos ganado gracias a todas las mujeres luchadoras que vinieron antes, a quienes muchas veces llamaron “ridículas” por atreverse a exigir derechos. Y por todas aquellas mujeres y niñas que sufrieron, a quienes discriminaron, maltrataron, toquetearon, violaron y mataron. Por ellas, por las que dijeron ¡basta! y por quienes no pudieron hacerlo, hoy gritamos al mundo: **¡No vamos a retroceder - Ndjaguevimo'ái!** porque queremos ser y vamos a ser **¡Mujeres Libres de Violencia!**

Por las que en 1901 se atrevieron a protestar en Concepción, abriendo el camino para que 60 años después, en 1961, todas lográramos el derecho al voto.

Por las que en 1985 hicieron una gran marcha de mujeres campesinas en Caaguazú y por las que en 2015, 30 años después, lograron la “Ley de políticas públicas para mujeres rurales”.

Por las constituyentes, que en 1992 consiguieron que la nueva Constitución nacional garantice la igualdad plena de las mujeres; por las que lograron la reforma del Código Civil, para que las mujeres podamos ser libres y dueñas de nuestras vidas, aún estando casadas. Por las que lucharon para que por ley un hospital público no pueda exigirnos dinero para el parto, por las que pelearon por la ley de la lactancia materna.

Por las que lograron que en el año 2000 se apruebe la Ley 1600 contra la violencia doméstica e intrafamiliar, y por todas nosotras que luchamos por una ley integral contra la violencia y conseguimos que se apruebe en 2016 la Ley 5777, por todas las que conseguimos que se reconozca como feminicidio a lo que antes llamaban “crimen pasional”; por todas las que luchamos para que las trabajadoras domésticas tengan igual valor e iguales derechos y que en 2019 logramos la igualdad salarial.

Por todas las mujeres, que queremos igualdad ante las leyes e igualdad real, seguiremos luchando y demandando justicia, para que cuando violen a una niña no digan al autor “*nde nio mita'í porã*” (como hicieron unos jueces); para que ninguna universitaria tenga que pedir asilo político por el acoso y la violencia de un profesor; para que ninguna iglesia justifique el abuso sexual de sus sacerdotes, para que el Estado deje de perseguir a las campesinas mediante imputaciones; para que la salud de las mujeres no siga afectándose por los agrotóxicos.

Porque hemos despertado y porque a pesar del dolor tenemos esperanzas, queremos seguir siendo

¡Mujeres Libres de Violencia!